
Données archéobotaniques sur les établissements ruraux du second âge du Fer en Languedoc-Roussillon

Isabel FIGUEIRAL, Laurent Bouby, Lucie Chabal, Charlotte Hallavant, Carmen MACHADO, Jérôme Ros, Marie-Pierre Ruas, Caroline Schaal et Véronique Zech-Matterne



Édition électronique

URL : <http://journals.openedition.org/dam/2416>

DOI : 10.4000/dam.2416

ISSN : 1955-2432

Éditeur

ADAM éditions

Édition imprimée

Date de publication : 1 janvier 2013

ISBN : 2-908774-25-9

ISSN : 0184-1068

Référence électronique

Isabel FIGUEIRAL, Laurent Bouby, Lucie Chabal, Charlotte Hallavant, Carmen MACHADO, Jérôme Ros, Marie-Pierre Ruas, Caroline Schaal et Véronique Zech-Matterne, « Données archéobotaniques sur les établissements ruraux du second âge du Fer en Languedoc-Roussillon », *Documents d'archéologie méridionale* [En ligne], 36 | 2013, mis en ligne le 19 janvier 2016, consulté le 16 mars 2021. URL : <http://journals.openedition.org/dam/2416> ; DOI : <https://doi.org/10.4000/dam.2416>

Ce document a été généré automatiquement le 16 mars 2021.

Tous droits réservés

Données archéobotaniques sur les établissements ruraux du second âge du Fer en Languedoc-Roussillon

Isabel FIGUEIRAL, Laurent Bouby, Lucie Chabal, Charlotte Hallavant, Carmen MACHADO, Jérôme Ros, Marie-Pierre Ruas, Caroline Schaal et Véronique Zech-Matterne

RÉSUMÉS

Cette étude examine les données archéobotaniques relatives aux habitats ruraux du deuxième âge du Fer, disponibles en Languedoc-Roussillon, afin de répondre à la question de leurs spécificités éventuelles, environnementales, agricoles et au-delà, sociétales. Seuls deux sites pour l'anthracologie et six pour la carpologie répondent aux critères de cette étude. Ils sont examinés et les résultats discutés à la lumière des acquis concernant d'autres périodes et d'autres types d'occupation. Dans les limites qu'impose le faible nombre de sites, il n'apparaît pas de spécificité liée au type d'occupation. Nos résultats s'intègrent parfaitement aux données environnementales (forêt et milieux herbacés) et économiques (agriculture) acquises sur d'autres établissements et à leur évolution durant le deuxième âge du Fer.

This summary of the archaeobotanical data available for the rural habitats from the 2nd Iron Age, in the Languedoc Roussillon, is put together in an attempt to recognize potential specificities in terms of environment, farming economy and society. A very reduced number of studies is taken into account due to the very restrictive time period considered: two sites for charcoal analysis, six for the analysis of seeds/fruits. The results obtained are discussed taking into consideration data from other periods and other types of settlement. No particular specificities have been

recognized so far; the environmental and economical data available for the rural sites are in agreement with those obtained in the other contemporaneous sites.

INDEX

Mots-clés : Deuxième Age du Fer, archéobotanique, environnement, agriculture, paysages, établissement rural.